

# Informationen zur Sprachenwahl an der GLS Spanisch oder Latein ab Klasse 9 im Sj. 2024/2025



An die Eltern  
der Schüler:innen  
in den Klassen 8 der GLS

Gesamtschule  
Leverkusen  
Schlebusch

Sekundarstufe I und  
Sekundarstufe II



## Wahl einer zweiten oder dritten Fremdsprache in Klasse 8 ab Klasse 9 im Schuljahr 2024/2025

14.03.2024

Sehr geehrte Damen und Herren,  
liebe Schüler:innen,

Ophovener Str. 4  
51375 Leverkusen

fon: 02 14 - 310 17 - 0  
fax: 02 14 - 310 17 - 79

wie am 14.03.2024 in der Online-Veranstaltung zum Thema  
„Fremdsprache ab Klasse 9“ angekündigt, hier die vorgetragenen  
Informationen in schriftlicher Form. Es handelt sich um eine besondere  
Form des Protokolls: Auch die Eltern, die an der Veranstaltung nicht  
teilnehmen konnten, sind so auf dem aktuellen Informationsstand.

[info@gls-leverkusen.de](mailto:info@gls-leverkusen.de)  
[www.gls-leverkusen.de](http://www.gls-leverkusen.de)

Die wichtigsten Informationen und Hinweise zur Entscheidung über die  
Wahl einer 2. bzw. 3. Fremdsprache habe ich auf den folgenden Seiten  
zusammengestellt. Diese werden in den kommenden Tagen auch auf  
unserer Homepage unter „Infos & Service“ veröffentlicht. Selbst-  
verständlich ist darüber hinaus Herr Fuchs, Assistent der  
Abteilungsleitung 7/8, für weitergehende Fragen oder Beratungen  
ansprechbar.



Bevor Sie eine Entscheidung zur Sprachenwahl ab Jg. 9 für Ihr Kind  
treffen, bitten wir Sie, nachstehende Informationen gemeinsam mit Ihrem  
Kind aufmerksam durchzulesen. Die Rückmeldung, ob und welche  
Sprache gewählt werden soll, erfolgt online mit Hilfe der Software  
„grafstat“, ein vom Land NRW den Schulen kostenfrei zur Verfügung  
gestelltes Werkzeug, das alle Datenschutzrichtlinien erfüllt. Bitte rufen Sie  
dazu bis zum **31.03.2023** folgenden Link auf



<https://www.hosting.grafstat.com/gls-lev/f/sprache/index.htm>



Außer dem Namen Ihres Kindes muss auch die „schulinterne ID“  
angegeben werden. Diese finden Sie auf dem Schulausweis Ihres Kindes.



Wenn Sie Beratungsbedarf haben, nehmen Sie bitte Kontakt mit der  
Englischlehrkraft oder Klassenleitung Ihres Kindes auf.



Mit freundlichen Grüßen



Bruno Bermes  
Schulleiter

## Wichtige Infos zur Sprachenwahl in Klasse 8 für die künftige Kl. 9:

Die Fächer Latein und Spanisch werden seit der Umstellung der Gymnasien von G8 auf G9 nun wieder an der GLS erst ab Klasse 9 angeboten. Davor war der Einstieg in Klasse 8.

Für beide Fächer gelten die Informationen 1. - 7.

Für alle Schüler:innen, die die unter 1. - 7. beschriebenen Chancen und Herausforderungen nicht wünschen, trotzdem aber weitere Spanischkenntnisse erwerben möchten, werden wir - sofern die Nachfrage ausreicht, eine freiwillige Arbeitsgemeinschaft Spanisch einrichten. Hierfür sind die Informationen 1. - 7. nicht bedeutsam.

1. Zwei der beiden Stunden der Fremdsprache ab Klasse 9 (Latein oder Spanisch) liegen parallel zu zwei der fünf (Kl. 09) bzw. vier (Kl. 10) ILZ-Stunden, sodass die Schüler:innen, die eine Fremdsprache ab Kl. 9 wählen, zwei Stunden individuelle Lernzeit weniger haben. Die Anzahl der zu bearbeitenden Themenfelder können leider nur geringfügig reduziert werden. Die weitere Fremdsprache ab Klasse 9 ist daher als ein Angebot für sprachlich leistungsstärkere Schüler:innen zu verstehen – vor allem, wenn sie im sprachlichen Bereich keiner weiteren Förderung bedürfen.
2. In den Stunden der ILZ in Klasse 9 wird, wie in den Jahrgängen 5 – 8, nach dem bekannten System an vorbereiteten Materialien in den Fächern Deutsch, Mathematik und Englisch gearbeitet. Für die Schüler:innen, die eine weitere Fremdsprache ab Klasse 9 wählen und die Anforderungen in vorgesehenen ILZ-Stunden nicht schaffen, werden wir versuchen, eine zusätzliche ILZ-Stunde nach dem regulären Unterricht einzurichten.
3. Die dritte Latein- oder Spanischstunde liegt außerhalb der regulären Unterrichtszeit: Mittwoch in der AG-Stunde, oder freitags nach der vierten Stunde oder dienstags nach der OS.

Die Schüler:innen, die Latein und Spanisch wählen, entscheiden sich wegen dieser Bestimmung daher gegenüber den anderen Schüler:innen auch für etwas längere Unterrichtstage in Klasse 9 und 10.

Auch ist es möglich, dass die Schüler:innen nicht an einer freiwilligen Arbeitsgemeinschaft teilnehmen können, weil parallel Latein oder Spanischunterricht stattfindet.

4. Die weitere Fremdsprache ab Klasse 9 wird mit einer Note (1 - 6) auf dem Zeugnis dokumentiert. Bei Arbeitsgemeinschaften erfolgt die Bewertung mit „mit (besonderem) (Erfolg) teilgenommen“, je nach Qualität der Mitarbeit.
5. Damit Latein oder Spanisch als zweite Fremdsprache im Rahmen der Ausbildungs- und Prüfungsordnung der gymnasialen Oberstufe (APO-GOST) herangezogen werden kann, müssen bis zum Ende der Klasse 10 mindestens acht Jahreswochenstunden á 45 Minuten erteilt werden. Das entspricht an der GLS drei Jahreswochenstunden á 60 Minuten. Die restlichen für die Zulassung zum Abitur notwendigen sechs Jahreswochenstunden á 45 Minuten der im Jahrgang 09 begonnenen Fremdsprache müssen bis zum Ende der Klasse 12 (=Qualifikationsphase 1) belegt werden.
6. Es ist nicht notwendig, Latein oder Spanisch in der Stufe 9 zu belegen, um das Abitur machen zu können. Leistungsschwächeren Schüler:innen empfehlen wir, Spanisch erst ab der Stufe 11 zu wählen, wenn nämlich die Klasse 10 mit dem Mittleren Abschluss (FOR) und der Qualifikation, die gymnasiale Oberstufe besuchen zu dürfen, abgeschlossen wurde.
7. Wer ab Klasse 9 Spanisch wählt, kann dieses Fach - falls die Leistungen nicht wie erwartet erbracht werden können oder die Leistungen in den anderen Fächern wegen einer zeitlichen Überforderung sinken und der angestrebte Abschluss gefährdet ist – spätestens zum zweiten Halbjahr Kl. 9 zu Gunsten der beiden ILZ -Stunde abwählen. Nur in dem Fall ist ein „Neustart“ im Fach Spanisch ab Klasse 11 möglich. Latein kann jederzeit ohne weitere Folgen wieder abgewählt werden.